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Barocke Kirchen

Vor ein paar Monaten war ich in Österreich. Mitten in den Bergen. Die Landschaft, die Berge
finde ich schon echt atemberaubend schön. Wir waren allerdings nicht nur in den Bergen
unterwegs, wir haben uns auch ein paar Städte angeschaut. Und da eben auch die Kirchen.
Sehr barock, viel Gold, bemalte Wände, riesige Figuren, … Und ich merke mehr und mehr:
Das, was solche Kirchen ausstrahlen, das hat mit meinem Glauben tatsächlich nicht mehr viel
zu tun. Und ich glaube, es geht nicht nur mir so. Klar, diese Kirchen transportieren ganz viel
Tradition und lassen uns einen Blick in die Vergangenheit werfen. Aber genau da liegt für
mich echt ein Problem: Denn wie und was die Menschen früher geglaubt haben,
unterscheidet sich sehr von meinem Glauben heute. Und ich fände es absolut tragisch, wenn
von der Kirche die Botschaft ausgehen würde: "Also entweder findest du dich mit deinem
Glauben in genau diesen Kirchen wieder und glaubst genau das, was diese Kirchen dir hier
vermitteln wollen, oder du gehörst leider nicht dazu.“ Wie tragisch wäre das! Ich will diese
Kirchen ganz bestimmt nicht abreißen, aber: Mein Glaube ist nicht so barock, mein Glaube
kommt auch ohne diese monarchie-verliebten Elemente aus. Gott ist für mich kein König, der
mich beherrschen will und vor dem man sich klein machen muss. Gott ist für mich kein
narzisstischer Monarch, dem ich huldigen muss, weil der sonst sauer wird. Und das, was
meinen Glauben heute ausmacht: Bedingungsloses Wohlwollen; Verbundenheit; eben kein
Ego-Aufpuschen, sondern einfach und echt sein; Eins-Sein miteinander und mit Eins-Sein mit
Gott – genau das war wohl nicht das, was den Künstlern von damals irgendwie wichtig war.
Allen, denen es ähnlich geht wie mir, möchte ich sagen: Auch, wenn Ihr Euren Glauben in
solchen Kirchen aus Steinen nicht auf den ersten Blick entdecken könnt, gehört Ihr doch
dazu, weil Ihr alle, Ihr seid die Kirche. Leider wird man heute wohl weniger auf die Idee
kommen, neue Kirchen mit eben dieser anderen Ausstrahlung zu bauen, weil es schon teuer
genug ist, die alten zu erhalten – was ich ja auch wichtig finde! 
 Umso wichtiger finde ich es aber, diese Botschaft, die so eine Kirche ausstrahlen würde,
eben hier mal auszustrahlen. 


